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Riézoises, Riézois, 
 

L’été est terminé. Il a été animé par différentes manifestations appréciées 

tant des Riézois que des vacanciers de passage. À ce propos je remercie 

grandement toutes les personnes, les associations qui se sont dévouées 

pour assurer ce succès estival. 

Pour nous élus, l’activité a aussi redémarré. Les dossiers en cours sont 

nombreux et demandent attention, suivi pour les conduire à un rapide 

aboutissement. Petites Villes de Demain, caserne, ascenseur de la mairie, 

place St-Antoine, porte St-Sol, école maternelle, chapelle St-Maxime, autant 

de dossiers qui à l’heure actuelle sont financés et dont le déroulement suit 

patiemment les incontournables obligations administratives. 

Comme à chaque publication, vous trouverez dans ce Riézois l’état 

d’avancement de ces différents travaux. 

La propreté du village est souvent discutée par les Riézoises et les Riézois. 

Bien sûr il est toujours possible de mieux faire, d’utiliser nos employés 

municipaux à améliorer les choses. Comprenons bien que c’est aux dépens 

d’autres actions et que le temps de travail de chacun n’est pas extensible à 

outrance. D’autre part le civisme devrait tout de même être de rigueur. 

Déchets déposés près des conteneurs route de Puimoisson, crottes de chien 

parsemant le chemin des Colonnes, cartons non jetés dans les conteneurs 

spécifiques… 

L’école maternelle après rénovation énergétique et embellissement de ses 

abords avec plantation d’arbres et mise en place de bancs vient de recevoir 

son nom : La Farandole. L’inauguration a été un moment fort en présence 

de différents élus. 

Riez continue son développement en s’attachant aussi bien au patrimoine 

qu’au développement de nouvelles structures. Les actions sociales ne sont 

pas oubliées, en témoignent les cadeaux de rentrée pour les écoles, les 

cadeaux de fin d’année pour nos aînés avec un choix entre cadeau et repas. 

Dans le cadre de la Maison France Service, la conseillère informatique 

assure une activité de plus en plus importante mettant en évidence le 

besoin de nos concitoyens. 

Je reste à votre écoute en mairie ou par l’intermédiaire de mes 

collaborateurs. 

 

_________________________________ 

Christophe Bianchi, maire de Riez 
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RIEZCONSEILS MUNICIPAUX-ACTIVITÉS MAIRIE 

 

RÉUNION DU 26 JUIN 2023 À 13 H 30 
 

ORDRE DU JOUR 

• Subventions Associations 2023 

• Délégué au Conseil de surveillance de l’hôpital 

• Désignation représentant au Conseil d’administration du Collège Maxime Javelly 

• Avenant no 7 / ALSH / Allemagne-en-Provence 

• Convention de participation / ALSH / Allemagne-en-Provence 

• Modification de poste / Police municipale 

• Convention-cadre / Opération de revitalisation du territoire / Petites Villes de Demain 
 
 

RÉUNION DU 19 SEPTEMBRE 2023 À 14 H 
 

ORDRE DU JOUR 

• Subvention Associations 2023 

• Frais carte grise / Remboursement 

• Convention de transfert de maîtrise d’ouvrage / Département 04 / Square Jean Martin  

• Convention de transfert de maîtrise d’ouvrage / DLVA / Place Saint-Antoine  

• Convention de fonds de concours / DLVA / Place Saint-Antoine 

• Diagnostic accessibilité et sécurité incendie / Bâtiment communal / SOCOTEC 

• Renouvellement abonnement / Logiciel GEODP – Placier / Sogelink 

• Intervention musicale / École Primaire / Année 2023-2024 

• Adhésion communes / Syndicat Mixte de la Fourrière / Avis  

• Programme Vergers conservatoires / Engagement 
 

Les comptes rendus détaillés des conseils municipaux sont disponibles en mairie et sur le site https://www.ville-riez.fr/ 

 

 

UNE CONSEILLÈRE NUMÉRIQUE À VOTRE DISPOSITION EN MAIRIE 
 

En poste depuis le 15 mai 2023, sa mission est d’accompagner les citoyens à s’approprier les outils numériques et 

leurs utilisations notamment dans leurs démarches administratives en ligne. La conseillère est amenée à : 

• informer les citoyens et répondre à leurs questions, 

• analyser et répondre aux besoins du public, 

• présenter aux usagers les services et dispositifs disponibles, 

• accompagner les habitants individuellement, 

• organiser et animer des ateliers thématiques, 

• rediriger les usagers vers d’autres structures, 

• aider les publics éloignés des nouvelles technologies et les personnes peu ou mal à l’aise avec l’informatique 

à utiliser les outils numériques. 
 

Au quotidien, les usagers ont été accueillis aussi bien en entretien individuel qu’en ateliers collectifs de travail. 

L’objectif de ces réunions est de sensibiliser les participants aux enjeux du numérique. Les thèmes suivants y sont 

régulièrement abordés : 

• prise en main de l’outil informatique, 

• lutter contre les fausses informations en s’informant et en apprenant à vérifier les sources, 

• fraudes et escroqueries en ligne, 

• protection des données personnelles… 
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Lors d’entretiens individuels, la mission de la conseillère est davantage tournée vers l’accompagnement. C’est 

notamment le cas pour réaliser des démarches en ligne que les usagers sollicitent une aide. Il s’agit en particulier 

d’effectuer des actions sur les principaux sites du service public comme Pôle Emploi, l’Agence Nationale des Titres 

Sécurisés (ANTS), la Caisse Primaire d’Assurance Maladie (CPAM), la Caisse d’Allocations Familiales (CAF)… 

Les personnes sont aidées à se connecter à leur espace personnel et à analyser leurs besoins. Il est possible 

également de rediriger les usagers vers les bons services ou le bon interlocuteur qui saura résoudre leurs 

problèmes. Évidemment, cet accompagnement peut aussi s’effectuer pour des besoins plus précis comme 

répondre à une offre d’emploi, réaliser des achats en ligne, effectuer une demande de logement ou régler une 

contravention. 
 

L’intérêt des accompagnements individuels ou collectifs est de rendre les personnes autonomes. La formation est 

donc capitale et très diversifiée. Elle s’exerce au cas par cas en fonction des besoins des usagers. Il est ainsi possible 

de proposer des ateliers sur des thématiques comme : 

• l’usage du matériel informatique (clavier, écran, tablette…), 

• apprendre les bases de l’informatique et du traitement de texte, 

• naviguer sur le net, recherche sur le web, 

• création de comptes administratifs, 

• la maîtrise des outils informatiques et des logiciels de bureautique, 

• les fonctionnalités d'une boîte mail, 

• l’utilisation d'un smartphone, 

• la création de comptes sur différentes plateformes, 

• découvrir et utiliser les réseaux sociaux, 

• installer et utiliser les logiciels de communication et de visioconférence (Skype, WhatsApp...), 

• acheter en ligne, 

• consulter un médecin, 

• maîtriser les réseaux sociaux… 
 

N’hésitez pas à venir rencontrer la conseil lère informatique 
et à  vous inscrire aux ateliers collectifs ou individuels. 

Réception sur rendez-vous au 04 92 77 99 01. 
 

Le premier atelier s’est tenu le 26 septembre. Son thème : créer une boîte mail. 
Une réussite car le but a été atteint pour les personnes ayant des difficultés avec la gestion informatique. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Julie Santiago 

Conseillère informatique 
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LE 14 JUILLET DÉPARTEMENTAL À RIEZ 
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INAUGURATION DE L’ÉCOLE MATERNELLE 
 

L’école maternelle de Riez était sans nom depuis 50 ans. Il 

était temps de corriger cette absence afin de souligner 

l’appartenance des enfants à une communauté. 

La Farandole met en avant la joie de vivre et rappelle notre 

lieu de vie et ses traditions : la Provence. 

Après la réfection des boiseries, la 

préparation du remplacement de 

l’ancienne chaudière par une pompe à 

chaleur, la pose de nouveaux jeux et 

d’arbres, l’agencement de l’entrée avec 

l’enlèvement des conteneurs à déchets, la 

pose de deux nouveaux bancs et la 

plantation de deux micocouliers, la fête a 

été organisée. Marquer ce moment était 

nécessaire pour les enfants. 

Plusieurs responsables administratifs et 

élus sont venus apporter leur soutien à cette fête inaugurale : la sous-préfète, la présidente du département, le 

directeur académique, le maire et ses conseillers, le Parc du Verdon, les directrices des écoles. 

Les discours des personnalités ont rappelé l’importance d’un accueil chaleureux dans les écoles. La parfaite 

coordination entre les gestionnaires de l’école et les services de l’État a été soulignée. L’entretien des écoles est 

une compétence municipale. Tout sera fait pour une marche de progression égale de l’ensemble des élèves. 

Végétaliser et renaturer les cours est aussi une nécessité compte tenu de l’évolution du climat. 

La fête s’est poursuivie par la 

plantation de deux arbres (un 

amandier et un pommier du 

Canada), par une farandole 

mêlant enfants, administratifs 

et élus et par le pot de l’amitié. 
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RIEZSOCIÉTÉ 

 

Crèche municipale 
 

Année 2022 – 2023, une année riche… 
 

C’est une année riche en projets qui s’achève pour les enfants de la crèche municipale. Sous l’impulsion de Carole 
la directrice et de son équipe, petits et grands ont bénéficié d’un programme chargé, distillé tout au long de 
l’année : 

• Des visites à l’EHPAD de Riez : les enfants et les résidents ont partagé animations et jeux organisés par Davy, 

l’animateur de l’EHPAD, pour le plaisir de tous. 

• Un projet coconstruit avec le RPE (Relais Petite Enfance, anciennement nommé RAMI, Relais d’Assistantes 

Maternelles Itinérant autour de quatre sens (vue, odorat, toucher, ouïe), par le biais de spectacles et 

d’animations (spectacle sur l’eau et jeux d’eau, atelier cirque…) menés par la compagnie Animagie. 

Proposées en intérieur et en extérieur, les enfants ont profité de quatre matinées animées par Papillote et 

ont pu créer du lien avec les enfants du RPE. 

• En avril, la crèche a accueilli en résidence 

pour une semaine une artiste, Fabienne 

Guilbert-Burgoa. C’est au terme de 

plusieurs journées de formation, suivies 

par Géraldine et Martine, animatrices à 

la crèche, que le projet d’accueillir une 

artiste en résidence a pris vie, 

coconstruit avec d’autres crèches du 04, 

la FRAC (Fédération Régionale d’Art 

Contemporain) et l’association La 

Chouette 04. La semaine avec Fabienne a 

été haute en couleurs, chacun a pu 

puiser dans sa créativité et la restitution 

de toutes les propositions de la semaine, 

le vendredi avec les familles a été un vif 

succès. 

• Le projet « Passerelles », en 

partenariat avec l’école maternelle de 

Riez, a permis aux « grands de la 

crèche » de visiter l’école et de 

rencontrer leurs futures maîtresses 

(Gaëlle et Émilie), les ATSEM (Anne et 

Laurence) et leurs nouveaux copains. 

• Ayant à cœur de proposer toujours 

plus et toujours mieux aux enfants et 

aux familles, les agents de la crèche ont 

participé à plusieurs formations tout au 

long de l’année. Au moyen de réunions et d’Analyses de Pratiques Professionnelles suivies quand la 

crèche ferme ses portes aux enfants, les agents ont pu enrichir leurs pratiques et préparer les futurs 

projets et la rentrée 2023/2024. 
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• Enfin, pour clôturer cette année en beauté, Maryline de la TurboLudo (ludothèque itinérante ACEPP 04) 

est venue garer son camion rempli de jeux pour tous juste devant la crèche. Tout l’après-midi, parents et 

enfants se sont succédé sur les différents jeux mis à disposition. Ce moment festif a été l’occasion 

d’accueillir des résidents de l’EHPAD et les enfants de l’école maternelle. Un copieux goûter (merci aux 

parents et à la mairie) a comblé toutes les personnes présentes. 

La mairie et les services techniques accompagnent le projet de réaménagement de la crèche, le jardin a pu d’ores 
et déjà bénéficier d’une petite rénovation, avec l’installation de bâches et de pergola. D’autres projets sont en 
réflexion, nous ne manquerons de vous en reparler. 
 

Aux écoles, la rentrée 2023 
 

Le passage de la maternelle à l’école primaire et de l’école primaire au collège sont des moments importants de la 
vie scolaire. L’équipe du CCAS a tenu comme les autres années à marquer ce moment par un cadeau et à faciliter 
ce changement de statut de la vie scolaire. 
 

C’est avec grand plaisir que Chantal, Solange, Caroline, conseillères municipales et membres du CCAS de Riez, ont 
distribué aux enfants un cadeau pour marquer cette nouvelle étape scolaire. Afin de respecter les désirs de 
chacun quant aux couleurs adaptées au genre et autres désirs en vogue actuellement un bon d’achat de 30 € 

 

 
 

à utiliser à la librairie Jaubert a été donné pour les enfants rentrant à l’école primaire. Pour les enfants rentrant 
en 6e, ils ont reçu une calculette. 
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RIEZACTIVITÉS-1




Création d’un arborétum 
 

Riez veille à son environnement et à développer des espaces verts. Avec le concours du Parc du Verdon, un 
conservatoire des espèces végétales régionales va être créé au parc des Colonnes. On y trouvera des pommiers et 
des poiriers anciens. Une réunion s’est tenue en mairie et sur le terrain afin de donner corps à cette initiative. La 
mise en place de cet arborétum sera subventionnée. L’entretien et le suivi au cours du temps seront à la charge 
de la mairie. Environ 40 arbres vont être plantés issus de boutures 
faites par le Parc. Chaque scion sera protégé contre les animaux par 
un grillage et ses caractéristiques mentionnées. Il faut voir dans 
cette initiative, outre l’aspect « conservatoire », un aspect 
pédagogique pour les enfants et un aspect convivial lors des futures 
récoltes de fruits. 

 

Réunion ANCT 
 

L’Agence Nationale de la Cohésion des 

Territoires permet aux collectivités de mener 

à bien leurs projets. Manon Rahamatoulla, 

coach en « Transformation numérique », est 

venue le 22 septembre faire le point sur les 

besoins informatiques des différents services 

de la mairie. La communication ainsi que les 

différentes possibilités qui s’offrent pour 

informer les habitants de Riez ou les 

touristes ont été abordées. L’utilisation de 

QR Code positionnés sur les monuments ou 

sur les panneaux de signalisation serait une 

possibilité d’information à développer. Le 

site de la mairie doit être révisé pour plus 

d’attractivité. 

 
Rentrée des directeurs d’école 
 

La réunion de rentrée des directeurs d’écoles primaire et maternelle de la circonscription de Manosque dirigée 

par M. Sireix, inspecteur de l’éducation nationale, s’est tenue le 20 septembre à la salle multi-activités. 

L’objet de cette réunion était de rappeler les priorités nationales et de répondre aux nombreuses questions qui se 

posent en ce jour comme en témoigne l’actualité. Deux ateliers ont été conduits : laïcité et protocole anti-

Réunions, réceptions, rencontres 

tenues à la mairie de Riez 
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harcèlement. Il s’agissait de donner des éléments de réponse et de langage pour répondre aux familles lors des 

interrogations sur ces points particulièrement difficiles. Un repas tiré du sac a terminé cette matinée de travail 

studieuse. La visite du baptistère présentée par Philippe Borgard a été très appréciée. L’inspecteur de l’éducation 

nationale a chaleureusement remercié la mairie de Riez pour son accueil. 



Petites Villes de Demain 
 

Un nouveau comité de pilotage s’est tenu en mairie le 21 septembre. Il portait plus 
particulièrement sur le devenir de la Grand-Rue plus exactement sur le parcours 
appelé « D’une porte à l’autre ». Le conseil municipal vient de valider le plan guide. 
Pour chaque îlot le conseil a indiqué ses objectifs et sa vision de leur réaménagement. Rappelons que la maîtrise 
d’œuvre conduit cette étude pour un montant de 123 900 € financé à 50 % par l’ANAH (Agence NAtionale de 
l’Habitat) et à 30 % par la Banque des Territoires. Pour l’ensemble du secteur d’étude une feuille de route des 
interventions et travaux (recherche des propriétaires, achat de certaines parcelles, faisabilité et intérêt des 
propositions faites par le conseil) sera donnée en novembre lors du prochain Copil. 



Place St-Antoine et square Jean Martin 
 

Après l’appel d’offres lancé pour la réalisation des travaux, cinq sociétés ont répondu. Toutes les propositions 
correspondent à l’enveloppe prévue. En ce qui concerne la fontaine qui va être implantée sur la place une seule 
société a répondu. Pour l’attribution, la maîtrise d’œuvre va s’atteler à l’analyse des offres et à une proposition de 
classement des candidats. Le choix définitif sera pris en novembre comme le veulent les délais imposés par la 
réglementation. Les travaux commenceront début décembre pour se terminer en juin. 


Caserne des pompiers 
 

Les appels d’offre pour le marché ont été envoyés. Le 4 décembre pour la Sainte-Barbe (sainte Barbe est la 
patronne de nombreuses professions en rapport avec le feu ou la foudre comme les pompiers, les militaires ou les 
mineurs), on peut raisonnablement espérer un évènement marquant le début des travaux. 
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Réunion Villages et Cités de Caractère (VCC) 
 

Quelques informations sur les VCC avant un article plus explicatif dans un prochain Riézois : 
Le Département, à l'initiative de la constitution d'un réseau associatif des villages et cités de caractère autour d'une charte de 
qualité en 1987, est membre du Syndicat Mixte des Villages et Cités de Caractère depuis 1997, ainsi que 15 Communes du 
département. L’objectif de cette structure, dont la volonté est d'intégrer de nouvelles communes, est de valoriser ces villages 
par des travaux répondant à une charte de qualité et de les animer à l’année. Des aides sont octroyées aux propriétaires 
d’habitations de ces communes membres pour la rénovation de leurs façades et la restauration de leurs toitures en centre 
ancien. Des subventions sont également octroyées aux communes appartenant au label et visent à soutenir l’amélioration du 
cadre de vie de leur village. L'objectif est de conserver une qualité architecturale et urbaine, d'améliorer le cadre de vie, afin 
d'en favoriser l'attractivité aussi bien pour les résidents que pour les touristes. Cet objectif participe à la qualité de l'accueil 
touristique. Enfin, un partenariat actif est entretenu avec les services de l’Unité Départementale de l’Architecture et du 
Patrimoine (UDAP 04) dirigé par l'Architecte des Bâtiments de France. La Fondation du patrimoine intervient également sur 
certains dossiers en complément des aides apportées par le département. 

La commission d’homologation était présente à Riez le 3 octobre. Il s’agissait de maintenir l'homologation du 
village. Le maire C. Bianchi était accompagné de plusieurs conseillers municipaux afin de faire le point sur le 
développement de Riez, sur les grands travaux en préparation ou en cours. Il a montré les atouts de Riez et de son 
patrimoine et a expliqué l’évolution et les difficultés rencontrées pour mener à bien le renouveau de Riez. L’hôtel 
de Mazan, la chapelle Saint-Maxime, la porte St-Sol, le site paléochrétien, les colonnes ont été des points forts 
des discussions. Les difficultés relevées lors de la dernière visite ont été discutées quant aux corrections 
apportées. La visite du village commentée par J.-L. Reignier a montré le potentiel historique qui nous entoure. 
 

 



« Dans le cadre du programme de 

lutte contre le harcèlement à 

l'école, les élèves et les enseignants 

ont souhaité installer dans la cour un banc coloré, le banc de l'amitié.  Ainsi lorsqu'un élève se sentira seul ou 

triste, il pourra s'asseoir sur ce banc et des élèves pourront venir le réconforter. Les couleurs de ce banc ont été 

choisies à la suite d’un concours réalisé dans nos classes par les élèves. Nous remercions chaleureusement 

l'entreprise "Falco peinture" pour avoir bien suivi le modèle et réalisé bénévolement la peinture. Le banc est 

magnifique. »                                                                                                                           L. Volles, directrice de l’École primaire 
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RIEZACTIVITÉS-2 

 
Pylône électrique 
 

Ancien chemin de Montagnac, le pylône électrique a été 
remplacé afin de supporter une puissance électrique plus 
importante. Avec la future caserne des pompiers les 
besoins en énergie vont augmenter. 


Autres travaux 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Les travaux en cours ou en préparation 
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Goudronnage de la Grand rue 

et de la montée du cimetière 

Trottoir du baptistère 
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Chemin baptistère-colonnes 

Sondages faits dans le hall de la mairie 

pour la construction de l’ascenseur 

Réfection de l’entrée de la cathédrale 

Peinture du plafond de la cathédrale 

Bancs disposés aux parc des Colonnes 

et au baptistère 



RIEZASSOCIATIONS 
 

Association pour le développement de l’olivier de Riez 
 

L’Association Pour le Renouveau de 

l’Olivier de Riez et de son canton (APROR) 

revient avec passion sur le devant de la 

scène. Un nouveau bureau collégial 

composé de quatre membres (Alfio Aulino, 

Angel Bojenescu, Gauthier Chastel, Charles 

Garcin) est à l’œuvre afin de faire revivre la 

culture de l’olivier sur la commune, d’en 

faire la promotion, de valoriser le paysage 

et pourquoi pas de participer à la relance 

d’une activité économique. N’oublions pas 

que Riez est la doyenne de l’olivier dans la 

région. 

La dernière activité proposée par l’asso-

ciation a été un atelier consacré à la 

réfection des murs en pierre sèche les 23 

et 24 septembre. Quelle relation y a-t-il 

entre l’olivier et les murs en pierres 

sèches ? Simplement l’établissement d’un 

espace permettant cette culture, d’une 

terrasse encore appelée « restanque » ou 

« bancaou ». Ces terrasses permettent de 

retenir la terre arable, favorisent l’infil-

tration de l’eau. Pour le cultivateur le 

travail se fait dans de meilleures condi-

tions, des espaces verts se développent 

permettant la pâture des moutons. L’entretien est 

facilité pour la coupe des buissons et des arbres gênants 

ou en mauvais état. 

Pour conduire cet atelier il a été fait appel à un 

« murailler » Mathieu Collot, une personne passionnée 

pour cette activité qui, contrairement à ce que l’on 

pourrait penser, marque son grand retour pour la gestion 

de nos paysages provençaux. Des formations officielles 

sont proposées, des diplômes non moins officiels sont 

délivrés permettant l’installation de maîtres aux compé-

tences reconnues pour ces ouvrages. 

L’atelier s’est déroulé à St-Maxime, lieu où les restes de 

murs en pierres sèches sont nombreux offrant ainsi un 

champ d’action important tout en permettant la réno-

vation de certains lieux, ce qui n’est pas inutile. 

Pour créer un mur en pierres sèches, le matériel de base 

est nécessaire, c’est-à-dire les 
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pierres. Le plateau ne manque pas de galets mais il faut aller les chercher, d’où dans notre cas l’implication des 

bénévoles pour ce travail difficile. Vient ensuite le montage du parement avec à la base les pierres plus grosses logées 

dans un creusement. Le placement des pierres doit être fait en les choisissant afin qu’elles soient stables. Le mur peut 

monter à des hauteurs importantes jusqu’à plus de 10 m parfois. Derrière le parement sont disposées de la même 

manière des pierres moins belles formant le mur plus ou moins large et jouant le rôle de drain. L’eau qui va « vomir » 

du parement sera alors limpide, non chargée de terre. 

Les prochains ateliers de l’association seront consacrés à la taille, à la greffe. La fête de l’olive sera aussi rétablie. 

La mairie a subventionné l’association afin que se développent ces actions. 

 

Les Amis du Vieux Riez 
 

Le 16 septembre à l’occasion des Journées du patrimoine, l’as-
sociation Les Amis du Vieux Riez a proposé une conférence sur les 
routes romaines autour de Riez. Présentée par Philippe Borgard dont 
les connaissances sur Riez sont grandes et éclectiques, cette 
conférence a réuni 90 personnes. Un moment instructif pour les 

passionnés de leur village. 
Nous avons appris que Riez 
était à l’époque romaine 
un centre important et 

qu’il était nécessaire que des communications de qualité soient établies. 
Quatre voies romaines passaient par Riez allant vers Castellane, Fréjus, 
Digne et Aix. À savoir, ce qui a surpris les auditeurs, c’est que les voies 

romaines contrairement à ce qui est présenté, en particulier dans les bandes dessinées, n’étaient pas pavées ou 
exceptionnellement aux abords de certaines villes. Le tracé des routes romaines a été reconnu grâce en particulier aux 
bornes milliaires qui, tous les 1500 - 1700 m, bordaient ces 
voies et que l’on a retrouvées par ci par là souvent déplacées 
de leur emplacement d’origine. 
Un grand merci au conférencier et à l’association pour ce 
moment culturel de qualité. 
 

Association Don du sang Riez 
 

Nous tenons à remercier M. R. Muselier (président de la 
Région PACA) et M. C. Bianchi (maire de Riez) pour leur 
engagement et leur soutien dans cette collecte de sang du 
14 septembre 2023. N’oublions pas aussi les bénévoles et 
les donneurs qui ont participé à cette opération. Merci. 
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Pogne en poche 
 

Les « Soirées théâtres à Riez », organisées par l’association théâtre Pogne en Poche, ont débuté ce samedi 16 
septembre 2023 à la salle Magliano Alfieri, avec « Cyrano de Bergerac » d’Edmond Rostand. La pièce, revisitée par la 
Cie Le Poil de la Bête, a reçu un vif succès auprès du public riézois, malheureusement peu nombreux en raison de la 
journée du patrimoine. Gille Grazilly, avec une mise en scène un peu raccourcie, plus rock en roll que chevaleresque, 
a su préserver l’intrigue, la charge émotionnelle des grandes tirades, le rythme des alexandrins qui font toute la 

beauté et l’excellence de cette œuvre intemporelle. Le public conquis, 
à la fois touché et séduit par l’excellent jeu des comédiens et la 
surprenante fantaisie de cette version, propre à la Cie Le Poil de la 
Bête, a ovationné la troupe. 
Puis comédiens et spectateurs ont échangé leurs impressions de façon 
conviviale. Encore une belle soirée d’échange et partage culturel qui se 
prolongera tout au long de l’année. 

 

Riez Country Club 
 

C'est avec enthousiasme que l'association a 
repris les cours pour la 3e année consécutive avec 
de plus en plus de participants. Danses, 
convivialité et bonne humeur sont au programme 
pour les débutants, les novices et les plus 
confirmés. Vous pouvez nous rejoindre tous les 
mardi à 19 h à la salle polyvalente de Riez. Pour 
plus de renseignements, contactez Marie au 06 
15 03 40. 
 

Forum des associations 
 
 
 
 
 
 
Le 2 septembre, le forum des 
associations a réuni 19 asso-
ciations. De nombreuses per-
sonnes étaient présentes 
pour cette rencontre qui 
permet à chacun de trouver 
une activité à sa convenance. 
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Association Point d’Orgue 
 
Festival de guitare Confluence 
Le festival de guitare Confluence s’est achevé dimanche 27 août. La pluie nous a accompagnés pour ce dernier 
concert que nous avons maintenu à juste titre. Après un mois d’août chaud parfois caniculaire, ces quelques gouttes 
nous ont rappelé que la période estivale se terminait… Ce fut un plaisir d’écouter en final le quatuor « L’effet 
railleur » interpréter les grands standards de la guitare manouche. Plus de 80 personnes étaient présentes et les 
parapluies se sont parfois ouverts, une belle ambiance de partage et d’écoute… 
Confluence a réuni plus de 600 spectateurs sur l’ensemble des spectacles. Tous les lieux pressentis ont été investis. 
Seul le jardin de l’hôtel de Mazan n’a pu être utilisé comme prévu. Mais la place de la Mairie, le parc des Colonnes 
ainsi que la Cathédrale se sont révélés de superbes lieux. 
L’ouverture avec le duo Idylum a donné le ton de ce festival : de la qualité, de l’humour et un répertoire riche et 
ouvert. Plus de 150 spectateurs étaient présents pour la soirée d’ouverture. 
Nous remercions chaleureusement Martine France qui, au pied levé, a su également proposer un concert de haut 
niveau en remplacement du duo Alex Boghossian-Bernard Mauppin qui n’a pu se produire pour raison de santé. 
LMJ Bluesband a réuni le plus grand nombre de spectateurs (190), et nous conforte dans l’idée d’investir plus 
souvent le parc des Colonnes. 
Merci à Dino Negro accompagné par Mylène Lorion, pour sa belle prestation. Le tango est un pilier de la musique 
latine et avec le trio Caminando, la Cathédrale a accueilli samedi tout un continent aux accents latinos lors de ces 
deux concerts. 
Merci à tous les musiciens qui ont joué le jeu de se produire localement, montrant ainsi le potentiel de notre 
territoire. 
Merci également à Stéphane 
Ligier qui a permis de donner 3 
concerts à la cathédrale. Merci à 
la Mairie qui avec ses services 
techniques et son soutien 
financier ont permis le bon 
déroulement de cet événement. 
Merci aux bénévoles de 
l’association qui n’ont pas 
compté leur temps, et se sont 
investis pleinement dans ce 
projet. Confluence montre qu’il y 
a un public pour les spectacles 
musicaux à Riez. L’association 
Point d’Orgue proposera 
probablement de nouveaux 
concerts ou événements tout au 
long de l’année. Pour cela, nous 

devrons trouver de nouveaux 
adhérents et réfléchir à une 
programmation attractive pour 
tous les publics. Mais le festival 
de guitare Confluence poursuit 
son aventure et aura à nouveau 
lieu en 2024, avec un encore plus 
riche programme. 
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RIEZHISTOIRE 

Histoire du christianisme à Riez (no 9) 
Le temps des remparts (1334-1450) 

 

Cette période correspond approximativement à ce qui est appelé la « Guerre de cent ans » sur fond de controverse 

sur la succession au trône de descendants de la même famille royale. Après une succession de défaites, comme 

celle d’Azincourt en 1415, les Français finissent par reconquérir le Royaume sous Charles VI avec l’épisode de la 

« mission » de Jeanne d’Arc. Riez fait alors partie du comté de Provence, dont le plus célèbre dirigeant est sans 

doute le roi René, prince de sang de la lignée des ducs d’Anjou. 

Les évêques de notre cité sont issus des grandes familles, bons serviteurs de la noblesse et de l’Église, délaissant 

leur diocèse. Ainsi, Geoffroi Isnard Rabety, évêque de Riez de 1334 à 1348, attaché à la cour du pape, réside à 

Avignon et s’occupe surtout des affaires dites temporelles. Après lui, Jean Joffrevi, toujours nommé par le pape, 

théologien, ne fait pas mieux. C’est pendant son épiscopat que la peste bubonique se répand à partir de Marseille. 

Pierre Fabre, né à Limoges, de la famille d’un cardinal et du pape, est nommé sur le siège de Riez en 1352. C’est 

sous son épiscopat que le comte de Transtamare, frère naturel du roi de Castille, s’empare de la ville basse de Riez 

avec une bande armée. Il quitte sa position sous la condition de recevoir une rançon très importante. Pendant ces 

périodes de grande instabilité, de nombreux brigands sillonnent la région et pillent des villes sans défense. 

C’est son successeur, Jean de Maillac (1370-1396), qui, dès son arrivée, prend conscience de l’urgence de la 

situation. Le grand sénéchal de Provence autorise alors la ville de Riez à percevoir un impôt sur les marchandises 

pour financer les travaux de fortification. Le conseil de la communauté nomme l’évêque comme maître d’œuvre. 

Jean de Maillac dirige avec énergie et persévérance la construction des tours et des remparts achevée en 1384, 

privilégiant les matériaux locaux, galets et sable de rivière. L’enceinte est flanquée de douze ouvrages défensifs, 

d’un fossé et de deux portes – la porte Ayguière (eau) à l’est et la porte Saint-Sols (ou Sanson) à l’ouest. L’imposante 

tour de l’Horloge domine l’ensemble, comme on peut le voir encore aujourd’hui. En plus des remparts, la ville 

emprunte afin d’entretenir une milice pour sa défense. Jean de Maillac n’oublie pas de faire placer ses armoiries 

au-dessus des portes de la ville. 

C’est l’ancien prévôt du chapitre (chanoines entourant l’évêque), 

Guillaume Fabre, qui est nommé évêque de Riez à la suite de Jean 

de Maillac en 1396. Il est élu pendant le grand schisme de 

l’Occident lorsque plusieurs papes se trouvent en même temps à 

Avignon et Rome. Très préoccupé par les privilèges de l’Église, il 

fait un recensement des biens de certains habitants. Son 

successeur est Pierre Fabre, de la même famille qui meurt 

rapidement. 

Michel de Bouliers, religieux dominicain, issu d’une famille 

piémontaise, est alors nommé en 1416. Il y a alors une 

contestation entre le prélat et les consuls de Riez. L’évêque veut 

en effet s’emparer des clés de la ville, en qualité de seigneur 

temporel. Finalement, les clés restent bien aux mains des syndics 

réiens. 

Michel II de Bouliers, son successeur de 1442 à 1450, de la même 

famille, tente de réformer les Statuts de la Ville, en accord avec la 

noblesse dont Jean de Castellane en 1445. Ainsi 25 notables sont 

réunis aux membres du conseil de ville pour former le « conseil 

général » de la communauté de Riez. 

L’objectif est alors d’éviter les tensions répétées entre le conseil civil et le pouvoir religieux dans la cité. 
J.-L. Reignier, historien du christianisme 
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RIEZCARNET 
 

NAISSANCE 

 

 Manosque le 8 mai / Sophie, Anna-Rose SILVESTRE  

 Manosque le 7 juillet / Aliya, Sandrine, Marie DI ROCCO 
 

DÉCÈS 

 

 6 juin / Jean, Alphonse OBERTI né le 1er mai 1931 

 18 juin / André, Désiré BLANC né le 12 février 1933 

 19 juin / Maryse, Lucienne, Éliane DOL épouse LASSO-SANCHEZ née le 13 décembre 1935 

 3 juillet / Roger, Louis COURTOIS né le 31 janvier 1960 

 3 juillet / Suzanne, Marie, Clémentine GOIN épouse ALLIAUD née le 9 mai 1925 

 4 juillet / Étienne, Jacques BLANCHETON né le 15 avril 1933 

 7 juillet / Solange, Ghislaine GENIN née le 18 octobre 1933 

 7 juillet / André, Joseph, Omer DE VIÉGLER né le 25 février 1938 

 8 juillet / Jeanne, Marie MOROSO épouse BARGADA née le 19 avril 1939 

 9 juillet / Francis, Félix, Norbert STEENKISTE né le 17 juin 1943 

 11 juillet / Roger, Sylvain, Antoine BIANCO né le 2 septembre 1930 

 13 juillet / Marie-Christine, Louise, Marcelle LIARD épouse ISNARD née le 26 juillet 1945 

 20 juillet / Maryse, Gabrielle BONDIL née le 30 janvier 1955  

 23 juillet / Jacqueline, Léone, Louise MARCELLIN épouse LANNEAU née le 25 août 1932  

 24 juillet / Didier, Paul DESJARDINS né le 7 novembre 1956 

 31 juillet / Paulette, Roberta, Marie JEANIN épouse JANIAK née le 10 mars 1930 

 16 août / Irène MACCARIO épouse TCHERKESLIAN née le 5 mars 1947 

 19 août / Yves, Louis GIROD né le 2 février 1944 

 26 août / Michael, Joachim MÜLLER né le 18 mars 1942 

 10 septembre / Liliane, Simone, Maryse CANTE épouse MAURIN née le 26 avril 1945 

 17 septembre / Christine, Jeanine, Flore, Adeline, BREMS née le 8 avril 1954 

 20 septembre / Yvon, Lucien, Émile PAYAN né le 11 novembre 1927 

 23 septembre / Claudine, Lucienne COQUELET épouse FORNASARI née le 9 juillet 1933  

 27 septembre / Jeannot, Charles ANNOVAZZI né le 23 avril 1930 

 

 

 

Réunion publique vendredi 10 novembre 18h mairie de Riez. 
Cela fait trois ans et demi que nous siégeons au conseil municipal. Malgré les attaques dont nous sommes la cible et 
notre mise à l’écart des décisions, nous nous efforçons d’assurer avec dignité notre mandat. Nous sommes force de 
proposition : nous avons par exemple été les premiers à proposer que Riez candidate à « Petites villes de Demain », ce 
qui permet désormais à la commune de disposer de moyens humains et financiers importants. Nous mettons la 
municipalité face à la réalité de son inaction : nous avons notamment dénoncé l’écart entre les promesses et les 
réalisations (en 2022, seulement 4.3% des 6 millions d’euros de dépenses d’équipement annoncées ont été réalisés). 
Nous portons la parole des habitants en conseil municipal. 
Le contact avec les Riézois reste la base de notre engagement. 
Nous vous proposons d’animer une nouvelle réunion publique pour échanger sur la situation et l’avenir de notre 
commune. Nous serons à l’écoute de vos attentes. Nous vous ferons part des informations dont nous disposons sur les 
sujets d’actualité municipale. Nous recueillerons vos questions afin de les soumettre aux élus. 
Le 10 novembre, venez nombreux ! 
Christophe Dubois, Jackie Escudier, Anne-Sophie André. 
 

Expression des élus minoritaires 

MARIAGES 

 10 juin / Catherine, Nadine, Jeanne, PEETERS et 

Jean-Pierre, Thierry, Ange PINAULT 

 26 août / Cécilia, Lorraine, Rébecca, Marie-Laure 

CAPRILE et Ghislain, François, Louis DI GENUA 

 9 septembre / Julie, Christine, Alicia TEILLIER et 

Quentin, Pascal LASNIER 

 16 septembre / Lidia, Marie DOS SANTOS RIBEIRO et 

Daniel, Maurice, Paul ARNIAUD 

 29 septembre / Sandra GIGNAT et 

Éric, André DALLOIS 

 


